



2025/ 2026

Goethe Sekundarschule Ilsenburg Schulleitung

15.08.2025

*„Indem ein Mensch mit den ihm von Natur gegebenen Gaben sich zu verwirklichen sucht,
tut er das Höchste und einzig Sinnvolle, was er tun kann.“*

Hermann Hesse

Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern, liebe Kolleginnen und Kollegen,

ein neues Schuljahr beginnt – mit frischen Chancen, neuen Herausforderungen und vielen Möglichkeiten zum gemeinsamen Lernen und Wachsen. Nach hoffentlich erholsamen Ferien freuen wir uns darauf, wieder gemeinsam durchzustarten.

Lasst uns mit Neugier, Offenheit und gegenseitigem Respekt in die kommenden Monate gehen. Ob neue Fächer, neue Freundschaften oder neue Ziele – jeder Tag bietet die Gelegenheit, etwas zu entdecken und sich weiterzuentwickeln. Nicht zuletzt zeigen die Worte von Hermann Hesse treffend, wie wichtig es ist, gut in das neue Schuljahr zu starten.

Leider war das Wetter in den ersten Tagen genauso, wie wir es befürchtet hatten: *„Wenn die Schule wieder beginnt, wird es unerträglich heiß!“* Aber auch das werden wir überstehen.

Seit dem Sommer haben wir einen neuen Bildungsminister: Herr Jan Riedel. In seinem Grußwort schreibt Herr Riedel: *„Nach vielen Jahren als Schulleiter weiß ich, wie entscheidend gute Bildung für unsere Gesellschaft ist – und wie sehr sie vom Engagement aller Beteiligten lebt. Ich kenne die täglichen Herausforderungen, aber auch die täglichen Leistungen jeder und jedes Einzelnen.“*

Mein Ziel ist es, gemeinsam unsere Schulen weiter zu stärken und für Verlässlichkeit und Qualität in Schule und Ausbildung zu sorgen. Gute Bildung lebt vom Engagement der Akteure vor Ort, die wir stärken wollen – dafür stehe ich ein.“¹

Es wäre sehr schön, wenn wir in den kommenden Wochen und Monaten gemeinsam qualitative Fortschritte erzielen könnten.

Am ersten Schultag durften wir alle „alten“ Schülerinnen und Schüler herzlich willkommen heißen. Ganz besonders freuen wir uns über die „Neuen“ im Jahrgang 5, die nun Teil unserer Schulgemeinschaft sind. Schön, dass ihr da seid!

Wir wünschen allen einen erfolgreichen, inspirierenden und fröhlichen Start ins Schuljahr!

Wir freuen uns, dass wir trotz der bekannten Herausforderungen eine stabile Unterrichtsstruktur gewährleisten können. Für das Fach Musik arbeiten wir an einer Lösung, um auch hier möglichst bald eine verlässliche Versorgung sicherzustellen. Eine neue Stelle wurde bereits öffentlich ausgeschrieben.

¹ <https://mb.sachsen-anhalt.de/ministerium/minister#:~:text=Grußwort%20des%20Bildungsministers%20Jan%20Riedel&text=mit%20Beginn%20meines%20Amtes%20als,mit%20Respekt%20und%20Entschlossenheit%20begegne.>

Wir hoffen, zeitnah eine geeignete Lehrkraft zu finden, um auch in diesem Bereich die Unterrichtsversorgung vollständig sicherzustellen. Vielen Dank für Ihr Verständnis und Ihre Geduld.

Um die entstandene Lücke im Fach Musik in diesem Schuljahr etwas abzufedern, setzen wir gezielt auf musische Projekte. Diese sollen den Schülerinnen und Schülern alternative Möglichkeiten bieten, musikalische Erfahrungen zu sammeln, sich künstlerisch auszudrücken und gemeinschaftlich aktiv zu werden. Wir freuen uns auf neue Formen des Lernens, die aus dieser Situation entstehen können.

Vorausgesetzt die beantragten finanziellen Mittel werden genehmigt, planen wir in Kooperation mit der Turbine 19 in Wernigerode die Durchführung eines Trommelkurses. Dieses Projekt soll den Schülerinnen und Schülern eine kreative und rhythmische Ausdrucksform bieten und gleichzeitig das Gemeinschaftsgefühl stärken.

Für die Klassen 5 und 6 ist darüber hinaus bereits die erneute Teilnahme am Projekt *6K UNITED!* angemeldet – das große Mitsing-Event findet am 13. Juni 2026 in Hannover statt. Wir freuen uns sehr, unseren jüngeren Jahrgängen dieses besondere musikalische Erlebnis erneut ermöglichen zu können.

Außerdem hat jede Klasse die Möglichkeit, mit der Aktion Musik im Gröninger Bad zu kooperieren. Die Angebote hängen aktuell im Lehrerzimmer aus.

Soweit möglich haben wir in nahezu allen Jahrgängen eine zusätzliche Unterrichtsstunde in den Kernfächern eingeplant. Damit möchten wir gezielt die Lernqualität stärken und den Schülerinnen und Schülern mehr Raum für Vertiefung und individuelle Förderung bieten. Gleichzeitig hat sich mit der Einführung der neuen Studentafel der Gesamtstundenumfang leicht reduziert. Wir setzen daher bewusst Prioritäten, um die zentralen Bildungsziele weiterhin bestmöglich zu erreichen.

In der letzten Augustwoche finden die Elternabende in den einzelnen Klassen statt. Dabei erhalten die Eltern wichtige Informationen zum Schuljahresbeginn, zur Unterrichtsorganisation und zu geplanten Projekten.

Am 1. September treffen sich die gewählten Elternvertretungen zum Schulelternrat. In diesem Rahmen wird die Vertretung für die kommenden zwei Schuljahre neu gewählt. Zudem werden zentrale Themen und Beschlussvorlagen für die Gesamtkonferenz am 22. September 2025 vorbereitet und beraten.

Im kommenden Monat setzen wir unser Erasmus-Projekt mit dem Gegenbesuch in Frankreich fort. Unsere Schülerinnen und Schüler haben dabei die Gelegenheit, ihre Austauschpartner wiederzusehen, interkulturelle Erfahrungen zu sammeln und das europäische Miteinander aktiv zu leben.

Zudem stehen die Abschlussfahrten der 10. Klassen auf dem Programm. Diese Fahrten bieten nicht nur eine schöne Gelegenheit, das Schuljahr gemeinsam ausklingen zu lassen, sondern stärken auch den Zusammenhalt und schaffen bleibende Erinnerungen vor dem Übergang in neue Lebensabschnitte.

Wir freuen uns auf ein Schuljahr voller gemeinsamer Erfahrungen, neuer Impulse und lebendiger Lernmomente. Mit Offenheit, gegenseitigem Respekt und dem Engagement aller Beteiligten können wir viel bewegen – für unsere Schülerinnen und Schüler, für unsere Schule und für eine starke Bildungslandschaft. Packen wir es gemeinsam an!

Im Sinne des einleitenden Zitats möchten wir unsere Schülerinnen und Schüler ermutigen, ihre individuellen Stärken zu entdecken, weiterzuentwickeln und mit Neugier und Mut in das neue Schuljahr zu starten. Bildung ist mehr als Wissensvermittlung – sie ist ein Raum zur Entfaltung, zur Begegnung und zur Selbstverwirklichung.

Wir freuen uns auf ein Schuljahr voller gemeinsamer Erfahrungen, neuer Impulse und lebendiger Lernmomente.

Im Namen des gesamten Teams Ihre und eure Schulleitung